

Nuevo Cesfam Néstor Fernández de Llolevo fue oficialmente inaugurado

El centro asistencial, que estaba en marcha blanca, atenderá a 20 mil vecinos de la comuna de San Antonio.

Jesús Fariás Silva
 cronica@lidersonantonia.cl

Después de una larga espera, el centro de salud familiar (Cesfam) Néstor Fernández Thomas fue oficialmente inaugurado en el sector de Llolevo.

El centro asistencial, que comenzó a ser construido en octubre del 2017, atenderá a 20 mil usuarios de la comuna de San Antonio en sus dependencias de 3 mil 119 metros cuadrados.

La alcaldesa Constanza Lizana Sierra señaló que "tenemos un Cesfam con tremendas características y una gran infraestructura que va a poder brindar bienestar a la comunidad de San Antonio (...). Estamos sumamente contentos por lo que significa esto para la comunidad y en particular para Llolevo quienes originaron, levantaron y dieron vida a este centro de salud".

La idea de un nuevo consultorio para la parte alta de Llolevo comenzó en 2005, pero después de años se aprobaron 6 mil 900 millones de pesos para la infraestructura de tres pisos, que también alberga el primer Servicio de Urgencia de Alta Complejidad (SAR) de la provincia de San Antonio (ver recuadro).

El Cesfam, en tanto, inició su marcha blanca el 9 de marzo.

SERVICIOS

Diego Bustos, director del Cesfam Néstor Fernández Thomas, expresó que "este es un sueño acariciado



LA OBRA ES DE 3 MIL 119 METROS CUADRADOS.



EL CORTE DE CINTA.

durante muchos años, la idea de agrandar el centro de salud viene desde 2005 donde surgieron las primeras ideas de este proyecto".

Este prestará servicio y atención para los programas de salud del niño, salud del adolescente, mujer, adulto, adulto mayor, y salud oral. Habrá un va-

vacunatorio del Programa Nacional de Inmunizaciones y se entregará educación y promoción en salud, consejerías y consulta social, además de tratamiento y curaciones, intervención familiar psicosocial, diagnóstico y control de la tuberculosis (TBC), entrega de medicamentos (farmacia), entre

SAR

El Servicio de Urgencia de Alta Complejidad (SAR) son dispositivos creados por el Ministerio de Salud 2014 como una forma de descongestionar los servicios de urgencia y son complementarios a los Servicios de Atención Primaria de Urgencia (Sapu) y las atenciones de los Cesfam, entregando prestaciones de urgencias de mediana y baja complejidad y problemas de salud que no impliquen riesgo vital.

El SAR de Llolevo atiende las 24 horas desde noviembre del año pasado.

otras prestaciones.

Bustos explicó que aún están acomodándose al nuevo espacio y hay orientadores en la entrada principal "porque, por ejemplo, farmacia y entrega de alimentos está en el segundo piso, el vacunatorio está en el tercer nivel, los box de atención están en el tercer nivel, y en el primer piso está (toma de) muestra y curaciones, el SAR, entre otros".

Ana Madrid Mancilla, vecina de Llolevo, usuaria

e integrante del Consejo de Salud del Cesfam Néstor Fernández Thomas, destacó que "este es un regalo que nos ha llegado tras una lucha de más de 20 años. Es un edificio grande, quedó muy bueno, nos hacía realmente falta. Harto nos costó, pero estamos agradecidos de la gestión realizada y hoy contamos con un Cesfam maravilloso, digno de toda la gente que vive acá y que ha luchado por esto".

"Éramos muchos los

20

mil beneficiarios tendrá el nuevo centro de salud familiar de Llolevo.

vecinos que queríamos esto, varios lamentablemente murieron en el camino. Por eso significa mucho para mí la inauguración de este edificio, sobre todo porque tengo 84 años. Al fin tenemos un edificio hermoso y digno para todos los que vivimos acá en el sector de Llolevo", agregó.

SALUD

La alcaldesa Constanza Lizana manifestó que "uno de los grandes problemas que tenemos hoy en materia de salud dice relación con la demanda que se considera y, para este efecto, de los recursos. Por eso esperamos que se pueda realizar de buena manera el Censo, que va a entregar una concreción respecto a la cantidad de habitantes".

Recordó que "hemos hecho distintas campañas para que la comunidad se inscriba en los Cesfam y asimismo también aparte de los recursos que requerimos conforme al per capita, estamos instando al Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (Svsa) a llevar adelante proyectos que han quedado detenidos y no se les ha dado la relevancia que corresponde, como es el SAR en Bellavista, que estamos instando a que su licitación se haga a la brevedad y así poder contar con dos SAR en la comuna".

"Hay harto que hacer, pero sin duda que este tremendo centro de salud va a colaborar en entregar bienestar a la comunidad de San Antonio", finalizó la autoridad comunal.